

# Lanzan campaña para proteger a defensores de derechos humanos

**LA REDACCIÓN /PROCESO**  
**6 DE JULIO DE 2011 ·**

MÉXICO, D.F. (apro).- La Organización de las Naciones Unidas (ONU) lanzó hoy la campaña “Yo me declaro”, cuyo objetivo es convocar a la ciudadanía a proteger a los defensores de derechos humanos.

Con el lema “Declárate defensor o defensora de quienes nos defienden”, la representación de la ONU busca combatir la violencia y abuso contra los activistas.

De acuerdo con la campaña, presentada este miércoles en un video subido a Youtube, la idea es involucrar a los ciudadanos para que protejan la actividad que realizan los defensores de derechos humanos.

“Si las y los defensores de derechos humanos se tienen que defender a sí mismos, no podrán defender a nadie más”, puntualiza.

El video, en el que se explica de forma sencilla cuál es la labor de los defensores, es narrado por el periodista Javier Solórzano y la actriz Cecilia Suárez y musicalizado por el cantante y músico Saúl Hernández. La animación corrió a cargo de Zombie.

Durante el lanzamiento de la campaña, en el Teatro de la Ciudad, estuvo presente la Alta Comisionada de las Naciones Unidas para los Derechos Humanos, Navy Pillay, además de Saúl Hernández y Cecilia Suárez.

También asistió la periodista Lydia Cacho, autora de *Los demonios del edén*, quien señaló que uno de los problemas que enfrentan los defensores de derechos humanos es la falta de reconocimiento de su trabajo.

En su intervención, Pillay dijo que los defensores en México viven grandes riesgos a su seguridad, y que conoció algunos casos de hostigamiento, amenazas y asesinatos contra algunos activistas desde su oficina en Ginebra.

Las mujeres y activistas, dijo, “sufren una situación en particular preocupante”, y ante esos riesgos se lanzó la campaña “Yo me declaro”, con la que “la ONU busca visibilizar la labor de los defensores en México”, añadió Pillay.

Y subrayó que en la medida en que se conozca la importancia del trabajo de los defensores, las autoridades podrán protegerlos.

En el evento se destacó la labor de algunos defensores de derechos humanos que han trascendido por su labor y han sido amenazados, entre ellos el padre Alejandro Solalinde, quien dirige el albergue Hermanos en el Camino, que apoya a migrantes en su trayecto hacia Estados Unidos.

También se mencionó la labor de Abel Barrera, director del Centro de Derechos Humanos de la Montaña Tlachinollan, así como de Marisela Escobedo, activista

asesinada en Chihuahua el 16 de diciembre pasado, cuando protestaba por la liberación del asesino de su hija Rubí Marisol Frayré.  
La iniciativa podrá seguirse a través del sitio *web* [yomedeclearo.org](http://yomedeclearo.org) o a través de las redes sociales Twitter (@yomedeclearo) y Facebook.